

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Declaraciones de León Trotzky sobre Locarno

Moscú.—León Trotzky, aunque enfermo y aparte de la política activa, dió ante una reunión del Soviet local de Kislovodsk una curiosa interpretación de los acuerdos de Locarno y de la parte jugada en su concertación por los Estados Unidos.

Dijo que la Gran Bretaña por virtud de los pactos de Locarno se había convertido en el arreglador del mundo, en lo que concernía a Europa, pero que la oculta mano de América era la que había movido los resortes del poder en Europa y que Inglaterra era solamente el muñeco de Norte América.

Trotzky admitió que el comunismo era sumamente débil en los Estados Unidos y que los americanos no lo temían. Admitió asimismo que lo que el Soviet esperaba del proletariado en Europa y América, no había resultado, pero hizo resaltar el hecho de que los soviets han venido dirigiendo los destinos de Rusia por espacio de ocho años y que el gobierno de Moscú iba progresando hacia el socialismo y no hacia el capitalismo.

Dijo que América, con cuatro mil quinientos millones de dólares en sus arcas, de los nueve mil que hay en la reserva de oro en el mundo, era un grande y voraz animal y que se felicitaba de que América estaba lo suficientemente distante para que no constituyese una amenaza al Soviet.

Los pactos de Locarno eran necesarios, continuó Trotzky, porque los americanos que desean invertir lo que les sobra en el extranjero les convenía asegurar la paz, como garantía de sus inversiones.

«Ninguna nación se atreve a oponerse a Norte América—terminó Trotzky—porque si les place mover los resortes financieros aun el bravo Winston Churchill se verá obligado a hacer lo que Norte América le dicte.»

Contra la violación de la ley Volstead en el Estado de Texas

Contra la violación de la ley Volstead en el Estado de Texas

Austin, Texas.—La gobernadora María Ferguson, ofreció una recompensa de 500 pesos por cualquier información conducente al arresto y prisión de los infractores de la Ley de Prohibición, residentes aquí y cuya propiedad esté valuada en 5,000 pesos o más.

La Gobernadora declaró que los fondos en su posesión son muy limitados, pero que utilizará todo el dinero de que pueda disponer para la consecución de su plan.

Preso en Berlín el que atentó contra el Presidente de Polonia

Berlín.—Teófilo Olshanaka que según noticia reciente, ha confesado haber lanzado una bomba al Presidente Wojciechowski de Polonia el año pasado, voluntariamente se ha entregado a la policía de Berlín.

Ha hecho una detallado confesión, en la cual, según las autoridades admite que su intento de asesinar al presidente polaco fué orden de una organización militar secreta ucraniana que ahora le impone hacer esta declaración para evitar la declaración de culpabilidad contra Stanislaus Steiger estudiante zionista que está sometido a juicio por el lanzamiento de esa bomba.

La policía declara que los detalles de la confesión claramente prueban la culpabilidad de Olshanaki.

La policía declara que los detalles de la confesión claramente prueban la culpabilidad de Olshanaki.

Reclamación del inventor del tanque

Reclamación del inventor del tanque

Londres.—Una reclamación por un millón, quinientos mil pesos contra el Gobierno de la Gran Bretaña, como indemnización por el uso del invento del tanque ha sido presentada en los Tribunales hoy por el capitán Bede Bentley que es uno de los distintos diseñistas que han presentado idéntica reclamación.

El capitán Bentley ha declarado que fué a ver al general Kitchener a su hogar por invitación del Ministro de la Guerra en Octubre de 1914 y le mostró los dibujos de una proyectada máquina que parecía una pirámide con cañones debajo.

El testigo dice que Kitchener se mostró entusiasmado y que cuando él, Bentley, le manifestó que iba a sacar inmediatamente una patente, el señor Ministro de la Guerra exclamó:

—“Oh, no Bentley, antes que nada debemos guardar esto como un secreto”. En una carta anterior a su reunión el capitán Bentley le escribió al Departamento de la Guerra que era posible obtener las orugas necesarias en grandes cantidades de los Estados Unidos.

El Procurador General al defender el caso en nombre del Gobierno, sostiene que la declaración de Bentley no está demostrada y que se apoya en falsos documentos. Se espera que importantes testigos llamados a declarar decidan si el tanque fué invención de un sólo hombre o el resultado de distintas ideas.

Mujeres y niños asesinados por los rebeldes

Beiruth, Siria.—Catorce ciuda-

danos americanos que llegaren aquí con unos 2000 refugiados, procedentes de Rashelya, donde tuvo lugar una fiera batalla entre la guarnición y los rebeldes drusos dijeron hoy que en el curso de la misma los insurgentes habían matado a muchas mujeres y niños.

Un fuerte contingente de refuerzos franceses, logró atravesar el Valle de Bika y llegar a Rasheiyá después de haber sufrido algunas bajas. Los drusos utilizaron las ametralladoras de esta pelea, lo que no fué óbice para que experimentaran numerosas bajas. Se dice que los drusos atacaron a una columna francesa, al pie del Monte Líbano.

El agregado militar a la Legación Americana de Constantinopla, coronel Robert C. Foy, llegó aquí con objeto de preparar un informe acerca de la situación militar para el Departamento de la Guerra de Washington.

A raíz de la entrada de los refuerzos franceses en Rasheiyá, los drusos evacuaron todo el territorio que ocupaban en las cercanías, incendiando en la retirada numerosos pueblos entre Pasheiyá y Hasbeiyá. Las fuerzas francesas han salido en persecución de los rebeldes.

Localizado por los buzos del Soviet un barco con un tesoro

Moscú.—Los buzos soviéticos definitivamente han localizado el naufragio del buque inglés “Black Prince” hundido en el Mar Negro, frente a Balaklava, cincuenta y nueve años hace, durante la guerra de Crimea, con ocho millones de pesos en oro a bordo, según se ha anunciado.

La busca se ha estado haciendo durante los últimos dos años tra-

ciendo de localizar el barco, que conducía los fondos de la nómina y del Cuartel Maestro para los Ejércitos aliados en cuatro cajas de hierro. El buque naufragó ha sido encontrado a 60 pies bajo la superficie del mar.

Aprobación de una ley draconiana

Roma.—La Cámara de Diputados aprobó la Ley que autoriza al Gobierno a confiscar las propiedades de los italianos residentes en el extranjero, cuando considere que dichos italianos han perturbado el orden público o dañado los intereses o el prestigio de la nación italiana, aunque dichos actos en sí no constituyan crímenes.

La Ley en cuestión, que solamente contiene un artículo, fué enmendada en el último momento con objeto de que los parientes, especialmente los hijos del expatriado que sufra tal suerte, no se perjudique.

La Cámara aprobó asimismo la Ley que aumenta las atribuciones del Primer Ministro, y que le hacen responsable únicamente ante la Corona, en vez de ante el Rey y el Parlamento como antiguamente. Los diputados aprobaron también, sin discusión, el empréstito de cien millones de pesos flotado en los Estados Unidos por el Ministro de Hacienda, Conde de Volpi, y el acuerdo especial con la firma Morgan.

Varios de los diputados, hablando en favor de la Ley primera, declararon que se había hecho necesaria por las actividades antinacionales de muchos italianos expatriados.

Ultimos cables

Claremont, California.—Después de haber sido durante largo tiempo secretario del Ministerio de Instrucción Pública de Filipinas, Gilbert Bring fué nombrado Director regente de uno de los mejores colegios de Panamá.

Los Angeles, California.—Debido a su mal estado de salud Mejer Lisner seguramente renunciará del cargo de miembro del Departamento Naval según lo dice el Times de esta ciudad.

San Diego.—Los campeonatos de Foot Ball de la flota del Pacífico ha sido definida en un juego efectuado entre los jugadores de la división de submarinos que venció al equipo del barco de guerra “California”, por un score de tres goals a cero.

Rabat, Marruecos.—Aún cuando hasta hoy parecía imposible desalojar a los moros de ciertas posesiones, se ha logrado esto después de un nutrido bombardeo de parte de las tropas francesas.

París.—Ha sido objeto de una acalorada discusión en la Cámara el proyecto presentado por el Ministro de Finanzas Locheur referente a las tarifas de impuestos.

Washington.—James Washington cuando se hizo cargo de la Dirección del servicio contra el contrabando de licores, dispuso que se destinaran nueve millones de dólares para la construcción de algunos barcos guardacostas.

Esto lo hizo en vista de la necesidad urgente de extender ese servicio por cuanto es necesario que sea más controlado el contrabando.

Terminó la compra del dulce en la Fábrica Nacional

El gobierno resolvió este año favorecer la compra del dulce en pánola, y a fin de que los productores no tuvieran fuertes pérdidas fijó el precio corriente en doce colones por cada quintal de 46 kilogramos.

Más de un cuarto de millón de colones se dedicó a ese renglón, y como no bastó, a medio año se autorizó un crédito extraordinario.

Ahora sabemos que ya se terminó el dinero para esas compras, pero que las bodegas están bien llenas mientras entre en vigencia el nuevo presupuesto.

Damos traslado de esta noticia a los productores de dulce.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

| | |
|---------------|--------------|
| New York | 400 1/2 % |
| Londres | 389 — |
| París | 76 — |
| España | 287 — |
| Italia | 82 — |
| Suiza | 387 1/2 — |
| Bélgica | 92 — |
| Berlín | 400 1/2 0/10 |
| Amsterdam | 40 1/2 — |
| Oro Americano | |

PROXIMAS BODAS

En la ciudad de Limón contraerá matrimonio en breve el caballero don Arcelio Romero con la señorita Emilia Heilbron.

Ayer les fué impartida la bendición nupcial por el Pbro. don Rosendo de J. Valenciano a don Arturo Valverde D. y a la señorita Ana María Guzmán.

El sábado próximo contraerán matrimonio don Ovelio Medina y la señorita Dora Sáenz.

El CORREO NACIONAL desea a todos esos hogares eterna luna de miel.

ENFERMOS

—Ligeramente enfermo se halla el Dr. don Alejandro Vargas Araya. —Va mejorando el licenciado don León Cortés.

Doña Isabel R. de Rodríguez se encuentra sumamente grave de salud.

—La señora Esther de Steinvorth guarda cama a consecuencia de un accidente que sufrió en días pasados.

San José Social

dos. Hacemos votos por el restablecimiento de tan apreciables enfermas.

VIAJEROS

Regresó a Limón el caballero Mr. A. R. Méndez después de haber permanecido unos días en esta capital.

—En Alajuela estuvo don José María Vargas.

—Procedente del mismo lugar vino don Juan Soto Mayor.

—En Río Grande estuvo don Carlos Soley Reyes; fué a despedir a los deportistas de la Gimnástica Española.

—Terminadas sus labores profesionales en Heredia se radica de nuevo entre nosotros don Tobías Retana Sáenz.

—Don Yanuari Zepeda y su Sra.

Robo de gallinas

Por acusación de doña Levinia Bennozzi H. fue apresado un sujeto apodado “Churumbelas” quien se dedicaba a robar las aves de corral a la acusada.

celebran la llegada de un nuevo heredero.

—Del Guanacaste ha regresado don Arístides Baltodano, a quien saludamos.

—Partió para Tres Ríos en negocios industriales don Miguel Angel Matamoros.

—De Pavas vino a esta capital don Honorio Arias.

—Para veranear en San Rafael de Escasú partió doña Trina Porras de Zúñiga y su hija Flory.

—En Heredia estuvo don Jorge Esquivel.

—De Santa Ana vino a esta capital don Juan José Arias, activo agente del Correo Nacional en aquella villa.

CUMPLEAÑOS

Celebraron ayer sus cumpleaños la señorita Elsa Zeller P. por la cual la felicitamos, así como a don Eduardo Iglesias por la misma razón.

CUARTO ANIVERSARIO

El cuarto aniversario de su boda celebra hoy don Vicente Sáenz y su señora esposa.

Nuestra enhorabuena.

Especial para el "Correo Nacional"

Aumentan las exportaciones de hulla

Los extranjeros gastaron más de 110 millones de dólares en la compra de hulla y cok norteamericano durante el año fiscal de 1925, contra 62 millones en 1914. De estos 110 millones de dólares en hulla y cok exportados en el último año fiscal, alrededor de 6 millones fueron a Europa, que antes de la guerra producía casi todo el combustible de esta clase requerido por su población; 4 millones a nuestros vecinos de la América del Sur; 4 y medio millones a las Indias Occidentales; y un millón y medio a Panamá, donde los compran para alimentar sus calderas los vapores que pasan a través del canal. No menos de 48 millones de dólares compró el Canadá, que tiene grandes provisiones de hulla, pero prefiere comprarla a los Estados Unidos, donde con el auxilio de la maquinaria se obtiene en forma y aprecio convenientes. El Asia nos compra poca hulla, especialmente a causa de su abundante provisión subterránea y la desmesurada energía de los obreros que puede utilizar para traer dicho artículo a la superficie de la tierra.

Esta progresiva demanda de nuestra hulla por parte de las arcas que poseen una abundante provisión de ella bajo la superficie de la tierra, sugiere un examen de la distribución de la hulla en las diversas secciones del globo; porque la demanda universal de nuestra hulla es verdaderamente única en vista de que los Estados Unidos tienen la mitad de la existencia mundial subterránea de dicho combustible y son capaces de abastecerse de él por muchos años. No solamente somos el mayor producto del globo; el congreso geológico

co celebrado en 1913 estableció que nuestras existencias subterráneas de hulla constituyen el 25 por ciento de la provisión mundial de que no tiene conocimiento. Después de los Estados Unidos sigue el Canadá, la China ocupa el tercer lugar, Alemania el cuarto y el Reino Unido el quinto, según cálculos del National City Bank de Nueva York.

Aunque nuestras exportaciones de hulla aumentación y tenemos las de la mitad de las existencias mundiales de hulla y la maquinaria minera más eficaz, los Estados Unidos ocupan el segundo lugar entre los exportadores mundiales. Desde el final de la guerra, las exportaciones de hulla de la Gran Bretaña han sido casi dos veces mayores que las nuestras. Este exceso de exportación de la Gran Bretaña con respecto a los Estados Unidos, que son el mayor productos, se debe en parte al hecho de que los vecinos más próximos de la Gran Bretaña en el continente europeo son grandes importadores de hulla y naturalmente se la compran a ella.

También la circunstancia de que los buques de travesía británicos cargados con manufacturas pueden llevarla en grandes proporciones, facilita las ventas de hulla.

La producción mundial de hulla escondió a 726 millones de toneladas en 1900 y a 1.350 millones de toneladas en 1924. La proporción que corresponde a los Estados Unidos en la producción mundial fué el 34 por ciento en 1900 y el 39 por ciento en 1914.

O. P. Austin, estadístico del "National City Bank" The F. P. S. New York.

Un amigo de Costa Rica que falleció en Alemania

El profesor don Anastasio Alfaro ha recibido del exterior una noticia luctuosa. Un sabio botánico, el Sr. Rodolfo Schelecter acaba de morir en la capital de esa República.

Fuó un gran coleccionador de orquídeas y solo de las de Costa Rica publicó dos interesantes libros.

Con algunos científicos nuestros como el profesor Sr. Alfaro mantenía correspondencia.

Generalmente escribía sus estudios en latín. Descanse en paz el ilustrado profesor.

El mejor regalo de Navidad CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA a ₡ 2.00, ₡ 3.00 y ₡ 4.00 De venta en "El Aguila de Oro" PUJOL HNOS.

Volvieron a atacar al Licdo. Anderson

El pasado lunes por la tarde, el Lic. don Luis Anderson caminaba por la Avenida Central; cerca de la Pensión Italiana leyendo un periódico.

Sin sospechar nada, se sintió de pronto atacado por la espalda, por un desconocido. Con la rudeza del golpe y por haber largado su paraguas, tuvo que caer, pues se le enredó entre las piernas.

Al darse cuenta del suceso vió a un sujeto llamado don Luis Jiménez. Varios transeuntes nos narran así el hecho y luego se impidió un lance personal.

Esta es una nueva consecuencia de la reciente lucha electoral.

Dr. Herdocia MEDICO Y FARMACIA De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos Nariz y Garganta HORAS DE OFICINA DE 10 A 11 20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

Están llegando al país muchos alemanes que se colocan en el comercio y la agricultura

Diffíciles en extremo son las condiciones económicas en Alemania para las clases pobres, para los obreros y aún para las industrias. Los tributos que Alemania impone a sus hijos son fortísimos debido a la exigencia del tratado de Versalles. Si bien es cierto que el ejército que tanto costaba antes se redujo a su mínima expresión, en cambio los tributos son muy fuertes.

Por eso la juventud alemana sale para América.

Con ese motivo a Costa Rica han llegado no menos de unos 30 jóvenes alemanes que se van colocando en los negocios de sus paisanos.

Muchos de ellos que conocemos personalmente han ingresado en las faenas de la agricultura tanto del café como del banano y la caña de azúcar.

Bien venidos sean esos buenos colonos que junto con nuestros campesinos vienen a agrandar los cultivos.

También otros se han colocado en los bancos y en las oficinas públicas.

TIP. DE SAN JOSE

Lo que tendría que pagar un importador

El Municipio recomendó al siguiente el estudio de las tarifas del recargo de importación de harina, recargo fijado en un 6% sobre la introducción en Aduana. Parece que ese canon da una proporción de 15 cts. sobre cada bulto de harina que representa un peso de 200 libras.

Los importadores de harina, especialmente don Segundo Zonte, se quejaron al Municipio, pues solo él, por ejemplo iba a tener que desembolsar ₡20.700 por año.

La importación de harina ha sido muy gravada en Costa Rica donde no se puede cultivar el trigo comercialmente por lo accidentado de los terrenos y de allí que los importadores creen que no se debe gravar más.

Considerando la justicia invoca-

da en un memorial elevado al Concejo se resolvió suspender los efectos del cobro hasta tanto no se pronuncie en un sentido o en otro la Municipalidad qua llegará dentro de 15 días.

Se recomendó el estudio de este problema al Dr. Hernández que quedará en la Municipalidad debido a su popular reelección y al Fiscal de Municipalidades.

El origen de este recargo, que realmente es de un 24% anual es la nueva tarifa de impuestos que comienza a regir el 1º de Enero.

Si pensamos que para el año que sigue se debe rebajar el tanto por ciento para la harina, producto del pueblo.

El 2 1/2% por ciento sería un buen tipo de impuestos que no encarecería el artículo.

La Fiesta del domingo

De gran gala estuvo el domingo 13 del corriente nuestra Parroquia de La Dolorosa.

Desde la víspera en la noche se dió principio a los festejos con servicio de exquisitas cenas servidas por las entusiastas y simpáticas vecinas de la parroquia.

A las 9 a. m. se procedió a la bendición de dos campanas para reponer las actuales que por ser poco sonoras han pasado a la reserva, y las que fueron apadrinadas por los Rosaristas y las Imeldas, dos instituciones parroquiales integradas por piadosos niños a quienes la religión cubre con sus alas para conservarlos en la práctica del bien.

Luego dió principio el turno con bastante concurrencia de los feligreses que, como abejas trabajadoras unas y otros como perfumadas flores donde libaban su miel las primeras, que convertían luego en colonas de resultado óptimo para los fines de progreso a que se destinaba su producto.

A las 2 p. m. fueron abiertas las puertas de la Iglesia para la entrada de los padrinos del órgano, altar e imágenes, y los que llenaron el recinto, y acto seguido el Exmo. Sr. Arzobispo acompañado de los Rev. Padres Dominicos procedió a la bendición del órgano.

Concluida que fué rompió éste el respetuoso silencio que reinaba en la Iglesia con los vibrantes acordes del Himno Nacional, como la voz de

la Patria que se asociaba al impolente acto, y a los cuales regresó el celebrante al presbiterio.

Luego el Maestro Campabadal hizo oír a la concurrencia los armoniosos registros del nuevo instrumento ejecutando varios trozos de música entre los que sobresalió la Serenata Fiel.

Se procedió luego a la bendición del monumental altar mayor e imágenes: en cada uno de estos actos los respectivos padrinos se ponían de pie.

Luego se cantó el Te Deum Laudamus en acción de gracias al Omnipotente por todos los beneficios de que ha colmado a esta pequeña porción de su rebaño, al frente de la cual ha puesto al muy celoso y progresista Fray Angel Alvarez que era el héroe de esta jornada de progreso religioso.

Desgraciadamente el día se tornó lluvioso, pero esto dió nuevo valor a los trabajos de los organizadores del turno que no por eso suspendiera sus esfuerzos sino que más bien los redoblaron con entusiasmo que merece felicitarse.

Concluimos esta pequeña crónica de las fiestas de la Dolorosa felicitando efusivamente al Señor Cura, el popular Fray Angel Alvarez, y a los organizadores de los festejos por el brillante resultado obtenido en todos ellos.

REVISTERO

LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc.

Pinturas Alabastin etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos ollas, cal deros, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS



belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación defideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1839

TELEFONO N° 11

Rivera & Cía.

Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

Propietario, F. E. VALLINI

¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la

Librería Española

MARIA v. de LINES

En ella encontrarán el surtido

más completo, escogido

personalmente por su pro-

pietaria, en su reciente

viaje a Europa.

Clausura de las Sesiones

Ha terminado ya la labor del actual municipio después de un año de trabajo tesonero, en gran parte diezmando por el Poder Ejecutivo al crear las famosas comisiones técnicas que restaron mucho el radio de acción municipal.

Para una ocasión entrante haremos una labor de examen. Justo es decir que los elementos que quedarán en el municipio que son el Dr. Vargas Araya, Presidente; el Dr. Hernández Valverde, don Lesmes Sáenz y don José María Granados, han sido abnegados y puntuales.

De ese grupo se apartaron otros

municipales por cuestiones políticas, menos el Sr. Smith que lo hizo por enfermedad comprobada.

Con el número estrictamente necesario para hacer quorum han tenido una labor constante y vencido muchas dificultades económicas.

El lunes despacharon multitud de asuntos importantes y a las 22 hs. y media levantaron la sesión y dieron por finalizada su labor.

De ese grupo se separaron los municipales jimenistas don Eduardo Pochet por haber aceptado un puesto con jurisdicción y mando, don Fc. Amerling, don Santiago Van Patten y Carranza Solís.

Otro día de fiestas en la capital

El entusiasmo por los toros es mucho. Pero la Comisión olvidó incluir el día 3 de Enero que es domingo y que realmente debiera haberse incluido.

Por eso el Dr. Vargas Araya propuso autorizar al gobernador para que se verifiquen corridas de toros y retretas el día 3. La proposición pasó por mayoría y por eso la Comisión de festejos puede solicitarlos.

Bueno está esto por el pueblo que así podría concurrir un día más al gran circo que construye el empresario don Ernesto Quirós, en la plazuela del Pacífico.

Calles de Barrio México

En breve se va a dar comienzo al importante trabajo de reparar las calles del Barrio México en el sitio que rodea la futura plaza de deportes y la escuela que se va a construir el año venidero.

En esa labor se ha empeñado mucho el Dr. Vargas Araya, presidente municipal.

Hasta ahora había un par de peones en los trabajos preliminares, pero se acordó antenoche elevar el número a siete. De la administración de esta obra se encargará el Ingeniero Municipal, de acuerdo con la Comisión de Vías Públicas.

Allí se harán caños y rellenos con piedra y se completará una pista de automóviles que ahora está interrumpida.

Oreamuno

Dic. 9 de 1925.

Las votaciones se llevaron a cabo con el mayor orden, no obstante haber aparecido dos papeletas para Municipales, pero ambas tenían el mismo personal con diferencia de uno. Una era color verde y la otra color azul, habiendo triunfado la verde. Así es que nos felicitamos de tener unos municipales como los señores electos don Avelino Solano Meneses, don Ismael Pérez ú. ap. y don Rafael Sanabria Martínez, lo mismo que Síndico del Centro don Rosendo Solano Rodríguez, quienes harán mucho en bien a la comunidad.

Corresponsal

Estafa

Saced Breedy presentó acusación contra un sujeto de apellido Casal por haberle cambiado lotería alterada por valor de \$100.00.

El hecho se cometió mediante un joven Quijano quien fué engañado por Casal.

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún físico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, lo mucho que ofende al olfato y al paladar, son más que suficientes para contraestimar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina, y eso sin tomar en cuenta que es de difícil digestión. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinadas, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la

PREPARACION DE WAMPOLE
en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Estos ingredientes, constituyen un reconstituyente general incomparable. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Los vicentinos se reunieron

Uno de los organismos mejor organizados en esta república es el de la Sociedad de San Vicente de Paúl.

El pasado domingo se verificó una asamblea plena de las Cuatro Conferencias de la capital que funcionan adscritas a cada parroquia.

Llevóse a cabo la reunión en el Salón de Actos de la Casa Cural de la Merced, donde el P. Valenciano hizo un discurso alusivo al acto.

Elecciones en el Club Deportista Gimnástica Española

Sr. Director del «Correo Nacional»
Presente.

Señor:

Tengo el gusto de comunicarle, que la Sociedad Gimnástica Española, en asamblea general del 12 del corriente, eligió la siguiente Directiva que fungirá durante el año 1926:

Presidentes Honorarios, señores don Cipriano Güell, don Juan Dent y don Joaquín Vargas Coto. Presidente, don Carlos Salazar Gagini.

Vicepresidente, Doctor don Ricardo Moreno Cañas.

Secretario, don Rafael Soley Reyes.

Tesorero, don Miguel A. Castro Gamboa.

Capitán, General don O. Roberto Brnce.

Primer vocal, don José Albertazzi Avendaño.

Segundo vocal, don Raúl Guzmán Quirós.

Tercer vocal, don Alfredo Esquivel Carranza.

Cuarto vocal, don Víctor Quesada Carvajal.

Quinto vocal, don Porfirio Morera Castro.

Sexto vocal, don Rodolfo Blanco C.

Como Representantes ante la Liga Nacional de Fútbol, fueron electos para el año próximo, como propietario don José Albertazzi A. y como Suplente don Ricardo Fernández Palma.

De Ud. atento seguro servidor,

RAFAEL SOLEY
Secretario

Agradecemos la anterior comunicación y deseamos todo éxito a los nombrados.

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a Lancelona.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 pm. en el Parque Central.

1º.—Marcha de Fiesta, Parés.

2º.—Firenza, Obertura, Allier.

3º.—Gran Fantasia Polka, Obligada a Clarinete, Nattes.

Solista Sr. Arcelio Chaves.

4º.—Los Hugonotes, Fantasia Dramática, Meyerbeer.

5º.—Lindas Vienesas, Vals, Zieherer.

el Director.

Roberto Cantillano

Pago de los empleados municipales

El Dr. Vargas Araya presidente municipal, dispondrá por medio de un oficio dirigido al Sr. Gobernador que a los empleados de la Municipalidad, se les cancelen sus nóminas el día 22 del corriente, para que así tengan oportunidad de comprar sus estrenos para Noche Buena.

Otros años ha pasado lo mismo y la costumbre hace la ley.

En cambio el proyecto de dar aguinaldos a ciertos empleados municipales no paso, pues dos regidores se opusieron tenazmente.

La actitud del Dr. Vargas Araya, ha sido muy estimado por sus subalternos.

Números de «La Verdad»

Para completar una colección se desean obtener en la Administración de este diario los números siguientes de «La Verdad»: 10 de febrero, 18, 27 y 29 de marzo, todos del año en curso.

Mil quinientos colones

que se obsequiarán el

25 DE DICIEMBRE DE 1925

POR cada colón que usted nos compre, le daremos un ticket para que usted entre en la rifa. No pierda esta oportunidad; talvez sus compras le salgan gratis y todavía gane dinero

Visite nuestro almacén y entérese de la calidad de nuestros ARTICULOS

VEA NUESTROS PRECIOS Y COMPARE

Si Ud. es inteligente, comprenderá los beneficios que obtiene comprando en nuestra tienda

ALMACEN ROBERT

Los choferes ganaron la partida ante el Municipio

Se pagarán los impuestos por trimestres

El lunes fué día de molestias para los choferes, carretoneros, camioneros y cocheros. Temprano se supo que el Municipio cobraría el impuesto de ruedo por el año, lo cual es injusto, pues todos los vecinos y comerciantes hacen el pago de sus tributos por trimestres. Aun más, la tributación oficial cobra esos derechos vencidos. Pero por dicha el Municipio aclaró el asunto y de un modo completamente espontáneo y general acordó que el pago se verificara en la forma acostumbrada. Así tenía que ser por justicia y por eso se muestran los interesados muy satisfechos con la Municipalidad que apoyó su demanda.

Para Guatemala parte el Dr. Hurtado

Durante un par de meses estará ausente de nosotros el Dr. Hurtado Peña, quien ya ha sacado pasaporte para Guatemala.

Le deseamos muy feliz viaje y oportuno regreso a este país donde tanto se le estima por sus actividades profesionales.

Recordatorios de la Fiesta del domingo

A muchos de los asistentes a las fiestas de La Dolorosa y especial mente a los padrinos de las imágenes y del órgano, les fueron obsequiados unos finos recordatorios como presente de gratitud del Sr. Cura Pbro. Fray Angel Alvarez.

Contiene varias ilustraciones muy bien presentadas.

Aprovechamos la oportunidad para avisar que a la Escuela Parroquial de ese distrito se le va a dar más auge el año que sigue.

Avisos Económicos

Precios convencionales

Casa y negocio en Barrio Kelth.—Tengo comisión de vender un excelente punto comercial en ese barrio. Casa de madera. Entenderse con MAC. VARGAS.

AVISO AL PUBLICO que he abierto un DEPOSITO DE MADERAS Y MATERIALES DE CONSTRUCCION, de toda clase, en el fondo del local que ocupa la Caballeriza de don Luis Fernández, —125 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca. Hay entrada a dicho Depósito por ambas calles. Se vende desde 1 vara o 1 libra, hasta la cantidad que se desee. En breve habrá surtido completo; todo a precios bajos.—ALFREDO ANDREOLI, Contratista constructor.

ALFREDO ANDREOLI, conocido maestro de obras, se hace cargo de construcciones en general y de reparaciones de toda clase, y tiene a la disposición del público un buen Depósito de Maderas, situado a 125 varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca.

Buen negocio. Se venden lotes de terreno para construcciones, barrio de la Soledad; y una casa esquina calle 25 y avenida central, alto de la Estación. Dará informes José Ramón Gallegos, en la misma casa, San José.

SE NECESITA una buena cocinera para tres personas, se paga buen sueldo. En nuestra Administración informarán.

Traducciones. Recibimos traducciones de Inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

Baja del cemento aquí y alza en Europa

Algunos comerciantes en cemento han recibido notificaciones de las fábricas de cemento de Europa y los Estados Unidos de que el precio se ha acrecentado en 75 cts. oro.

Obedece eso a los altos jornales que hay que pagar ahora ya que los propios alemanes están consumiendo enormes cantidades para la reconstrucción.

Algunos extrañan el precio fijado por doña Adela de Jiménez, pero ello se debe a un contrato anterior firmado por ella por una cantidad fabulosa de barritas, lo que le permite ofrecer ese material con un señalado descuento.

Ganado vendido en Alajuela

Cincuenta y dos negociaciones de ganado se verificaron el pasado lunes en Alajuela. En general la plaza estuvo animada, y la mejor condición de los caminos, hace llegar ahora mayor cantidad de semovientes.

La partida mayor fué de 51 cabezas pertenecientes al rico hacendado don Francisco Sobrado y que fueron compradas por don Amado Zumbado. El precio fijado para esta negociación fué de 43 cts. cada kilogramo.

Don Guillermo Rojas vendió a don Paco Escribano una partida a 54 cts que fué de las más altas.

La firma Colebari compró dos partidas con 62 cabezas.

Santoral

Miércoles 19.—San Valentín mártir; Santa Albina, virgen y mártir, y Adelaida emperatriz. Temporas.

SAN VALENTIN, MARTIR

Nació en Aquitania, y, habiendo visto entre las alas de un ciervo la imagen de Cristo crucificado, renunció al siglo y abrazó la vida monástica bajo la disciplina de San Lamberto. Celebraron los paganos una fiesta muy solemne a Cibeles, madre de todos los dioses, cuyo ídolo llevaban en andas con gran pompa y majestad. Valentín, al ver aquella estatua, volvió las espaldas burlándose de ella. Dieron cuenta al presidente Horacio, quien hizo llevarle a su presencia. Preguntóle cómo se llamaba y quien era, a lo que con gran valor respondió, añadiendo que era cristiano. Quiso el Juez persuadirle a que adorase a sus dioses, sin poder conseguirlo; por lo que, irritado, lo mandó azotar y encerrar en un calabozo, donde a la noche inmediata le sacó un ángel del Señor y lo condujo a un desierto, donde estuvo algún tiempo haciendo vida muy austera y penitente. No dejó Heracleo de dar órdenes muy rigurosas para que se le buscara y se le diese la muerte, lo que se verificó por uno de sus ministros, año de 263

Distribución de premios en el Colegio de María Auxiliadora

Aunque nuestro diario no recibió participación alguna para la fiesta de clausura del Colegio Salesiano de María Auxiliadora, hemos procurado informarnos por alguno de los asistentes acerca del resultado de ese festival, para decirlo a los lectores, tanto porque se trata de una linda fiesta social, cuanto porque se efectuó en un plantel católico; y como tal, acreedor a nuestra revista.

Abrió el acto el profesor y Diputado don Leonidas Rojas, con un brillante y conceptuoso discurso acerca de la necesidad de la educación cristiana de la juventud: seguidamente y sin molestos entreactos se siguieron, alternando con la premiación de los cuatro grados elementales y los dos cursos de enseñanza superior, varias declamaciones en inglés, francés, italiano y español y pequeñas comedias muy bien representadas.

Las declamaciones en español e inglés e italiano fueron muy aplaudidas, por la gracia en la acción que derrocharon las alumnas, como si

fuesen ya avezadas a ese género artístico.

Muchas fueron las alumnas premiadas por asignaturas y por conducta y exactitud en la asistencia.

Los cantos fueron bonitos; y como término del acto se hizo una representación calisténica por todo el Colegio, correcta, magnífica y brillante, que puso de relieve como esas educandas son atendidas no solo en su instrucción científica y cristiana, sino también en su desarrollo físico; empeño digno de todo encomio.

El salón de labores era exponente de artes de aguja que acreditan muchísimo al Colegio.

Después hubo unos cuantos ejercicios calisténicos y declamaciones minúsculas de los niños del "Jardín de Infancia" que despertaban el amor a la niñez inocente y pobre de parte de la concurrencia.

La concurrencia fué numerosa y selecta.

Nuestras cordiales felicitaciones a las Reverendas Religiosas Salesianas, por el nuevo triunfo obtenido en los campos de la educación cristiana.

Don Antonio Maura

Ha muerto súbitamente en Torrelodones el ilustre hombre público español don Antonio Maura, a la edad de 72 años.

Su actuación en la política es de sobra conocida, como que fué el desaparecido una de las figuras más descolantes en la España de los últimos 25 años.

Jefe del Partido Conservador, último Director de la Real Academia de la Lengua, fué tres veces Presidente del Consejo de Ministros, siendo poseedor de las condecoraciones de las más ilustres órdenes de su patria y de no pocas extranjeras.

Fué hombre de raras energías y que supo sostener sin vacilar sus decisiones cuando en ellas creyó iba el interés de la nación.

Descanse en paz el prominente político.

Definición de la política

A propósito de la política, publica un periódico inglés varias definiciones chistosísimas, de las que extractamos las siguientes:

- ¿Qué es política?
- Mitológicamente es sólo una caja de Pandora o el tonel de las Danaides.
- Arquitectónicamente, es la torre de Babel o el laberinto de Creta.
- Geográficamente es un mar tempestuoso que sólo tiene dos puertos: lo cárcel y el capitulo.
- Patológicamente, es una enfermedad que principia por laxitud y elasticidad de los miembros y acaba en muchos casos por una hinchazón.
- Económicamente, es una bolsa donde se halla en negociaciones efectivas, siempre sobre las bases de un capital imaginario: la voluntad popular.
- Un gastrónomo dictó esta suculta y final definición:
- La política es un rico pastel que el pueblo costea, que se cuece al calor de las pasiones, y los vivos se lo comen riéndose de los tontos que trabajan.
- Un gran orador la definió así: Una gran señora muy bella, pero sin vergüenza.

Revisión de autos y entrega de placás

Todo el día ayer sirvió para que los propietarios de carros los llevaran al registro anual que se verificó en La Sabana después de medio día.

Al aprobar cada vehículo y previo el pago de dos colones se les entregó la nueva placa de licencia. La misma se hizo con los cartoncillos de manos, los cuales pagan ₡ 5 por timbre.

El examen lo presenció el Inspector de vehículos y fué muy detenido.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería para convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Función para el domingo en el Nacional

El Colegio de Señoritas ofrecerá el domingo que sigue a nuestra sociedad y a los padres de las alumnas una simpática fiesta.

Se va a representar una interesante comedia que se viene preparando desde hace días con verdadero afán.

Varias de las alumnas más aventajadas desempeñarán los papeles más importantes.

La entrada será limitada y gratuita en principio, pero mucho nos gustaría que se cobrara un pequeño derecho a beneficio de las estudiantes pobres del mismo colegio, para el siguiente año.

DR. OSCAR MARTINEZ

MEDICO-CIRUJANO

Avisa a su clientela que ha trasladado su oficina al despacho antiguamente ocupado por el Dr. Quesada, anexo a los consultorios de los Doctores Pupo y Luis P. Jiménez.

Pascua

Sin gastar mucho dinero puede hacer un excelente regalo. Visite la tienda Gómez Miralles y encontrará un numeroso surtido en cámaras y demás artículos que acaba de recibir de la afamada marca GOERZ

Avenida Central

Fotografía GOMEZ - MIRALLES
Teléfono 490 — Apartado 919

LAS CIUDADES DE ITALIA

ACABA DE RECIBIR

Vinos tintos Italianos CHIANTI en barriles

Aceite de Olivas y Conservas

QUERUBINO SEVERINO

Para las Vacaciones

Si sus niños han perdido alguna asignatura, o todo el curso, yo se los puedo preparar como maestro experimentado. Escríbame al apartado N° 111. MAC. VARGAS CASTRO —

Fábrica de mosaicos y bloques de cemento

Adela viuda de Jiménez e Hijos

ACABA DE RECIBIR

Inodoros de porcelana de magnífica calidad
Ofrece a sus clientes, esculturas de mármol para cementerios
Cemento fresco a ₡ 17.50 el barril

Liga de Acción Social de Señoritas y Señoritas

Esta Sociedad no celebrará reuniones ordinarias en diciembre enero y febrero, en virtud de la ausencia veraniega de muchas de sus socias. Para asuntos urgentes, se convocará extraordinariamente a la Directiva.

ROSENDO DE J. VALENCIANO
Director

San José, 11 de diciembre 1925.

UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrán un servicio semanal entre Boston y Puerto León y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el vi-j- de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de Elders & Fiffce Ltd. llegarán a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres Sasso & Prie Sucesores sub agentes, en San José.

M. M. MARSH,
ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925.

Anuncie en este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA